
 

 

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA, PECUÁRIA E ABASTECIMENTO  

COORDENAÇÃO-GERAL DE APOIO ÀS CÂMARAS SETORIAIS E TEMÁTICAS  

CÂMARA TEMÁTICA DE INSUMOS AGROPECUÁRIOS  

 

 

MEMÓRIA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 

 

LOCAL: Videoconferência MS Teams 

DATA: 5 de novembro de 2021 

HORÁRIO: 10:00 às 12:00hs 

 

 

PAUTA 

10:00 - Abertura – Presidente 

10:05 - Cenário de oferta e logística de insumos agrícolas para a safra 20/21 e 21/22 - ANDA, 
Sindiveg e Croplife e ANDAV.  

11:00 - Debate 

11:45 - Secretaria - proposta de encaminhamento  

12:00 - Encerramento 

 

 

PONTOS ABORDADOS:  

 

• Abertura _ Presidente. Cumprimentos ao Secretário Rangel pelas novas atribuições. 

Contextualização dos assuntos a serem abordados na reunião. Secretário – informe sobre as 

discussões no governo federal. 

• Alexandre Bernardes, CNH Industrial – maior crise na história do segmento. Pneus é a principal 

preocupação e plásticos com grandes dificuldades. Problemas para importação. 

• Ricardo Tortorella, ANDA – aponta problemas em Belarus, Rússia e China. Necessidade de a 

diplomacia estar atenta. Risco na oferta para atender uma forte demanda. Os contratos estão 

sendo cumpridos. Entraves na logística são pontuais (citados os casos dos portos de Itaqui e 

Santos) e estão ocorrendo em todo o mundo. 

• Bernard Kiep, Abimaq – informe sobre reunião recente na Associação para tratar do assunto. 

Safa verão 22/23 estará comprometida caso não haja melhora nos preços. 

• Eliane Kay, SINDVEG – registrou os mesmo problemas que a Abimaq e reportou o aumento dos 

custos logísticos. Variação do dólar agravou, a partir de agosto, com as restrições de produção 

da China devido a crise energética o que implica em falta de matéria prima. 

• Christian Lobauer, Croplife – priorizar as ações para 2022 através de políticas públicas de 

médio e curto prazos. A queda de competitividade do Brasil irá cobrar seu preço agora. Carlos 

Mendes – apoio a proposta. 

• Alexandre Nina, MRE – o Itamaraty tem acompanhado o cenário em conjunto com o MAPA e a 

SAE. A tendência da situação de Belarus é de agravamento. Quanto a Rússia, a embaixada 

está em contato com empresas e governo que avalia que as cotas estabelecidas estariam 

adequadas às necessidades do Brasil. Ricardo Tortorella – sugere tirar o cloreto de potássio 



dos produtos em lista de punição tendo em vista o risco de prejudicar a produção mundial de 

alimentos. 

• Secretário Rangel – necessário que se tenha atenção também aos defensivos. Elisa Neto, SAE 

– plano em revisão como publicação esperada para a primeira quinzena de dezembro. 

• Fabrício Rosa – a questão dos defensivos parece ser a mais preocupante. Sugere atenção as 

atividades parlamentares, para agilizar a tramitação de projetos de licenciamento que se 

encontram no Senado. 

• Marcelo Junqueira, SRB – MAPA deve apoiar os esforços junto aos parlamentares com o 

objetivo de se evitar a apresentação de novos projetos mirabolantes. Presidente – informou o 

encaminhamento ao Deputado ... 

• Fernando Costa, ABIFINA – comentou sobre a necessidade de se focar sobre a indústria 

química. 

• Propostas de encaminhamento – Secretário Rangel – formato do encaminhamento a ser feito. 

Marcio Portocarrero – solicitou a senhora Ministra que demande o Presidente da Câmara dos 

Deputados que o PL 6299 seja pautado. Ricardo Tortorella – sugestão de criação de um GT 

para o acompanhamento da situação no curto prazo. Secretário Rangel – preparação de um 

pacote legislativo que poderia resolver o problema e sua contextualização para apresentação a 

senhora Ministra, com um empoderamento diferenciado do GT por conta da crise. Secretário 

Rangel preparará um rascunho aos que contribuíram na reunião para revisão e aprovação. A 

CTIA deverá assumir o acompanhamento das ações. 

• Daniel Leastro – Paulo Barqueiro, CONFEA – preocupação com os impactos inflacionários do 

desequilíbrio da equação oferta x preço dos insumos x preço dos produtos. 

 

 

DELIBERAÇÕES DO PLENÁRIO DA CÂMARA: 

Encaminhamentos Órgão 
Demandado 

Ação Responsável Prazo 
Esperado 

Preparar pacote de 
ações sugeridas para 
encaminhamento a 
senhora Ministra 

MAPA Rascunho a ser 
submetido aos 
Membros para 
sugestões 

Secretaria da 
CTIA 

15 dias 

 

 

OBSERVAÇÕES: 

 

• As gravações dos vídeos das reuniões ficam arquivadas nesta Coordenação-Geral e poderão 

ser disponibilizados a qualquer momento, quando solicitado, para membros das Câmaras ou 

sociedade civil. 

 

 

APROVAM E ASSINAM ESTA MEMÓRIA 

 Nome  Assinatura  

Presidente: Arlindo Moura   

Secretário: Luis Eduardo Pacifici Rangel   

Supervisor: Antônio Siqueira Assreuy  

 


